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各位嘉賓、各位同事： 

 

  今天的宣講會非常精彩，內容非常充實，所以時間過得

很快，已經超過兩個半小時。今天我們聽到的不單是國家「十

四五」規劃的內容，我們聽到的是國家進行「十四五」規劃

背後的理念和自信。今年是中國共產黨百年華誕，我們出席

很多活動，聽了很多演講，不約而同地深深受到那份理念和

自信所感動。我希望各位同事往後在落實有關香港進入「十

四五」的規劃、融入國家發展大局時，都要展示那份以人民

為中心、服務人民的理念，和對我們「一國兩制」制度的自

信。 

 

  今天駱主任（中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公

室主任駱惠寧）的講話比較精簡，但是他的三點意見其實意

義非常重大，我相信也是傳達了中央對香港特別行政區往後

怎樣聚焦發展，解決香港一般問題的要求，所以我們肯定會

記在心裏，尤其是惠寧主任說「不進則退，進得慢也是退」，

這個也是往後特首對你們的要求。每一次行政長官對你們有

要求，要你們提一些改善施政的意見，必須提得早、提得好，

而且必須要落實得準確，希望各位也有這個擔當。 

 

  港澳辦的柳權主任（國務院港澳事務辦公室副主任黃柳

權）、人民銀行、發改委和科技部的同事今天給我們作了非常

充實、也非常令人受鼓舞的演講。我相信你們每一位要是跟

李主任（科技部中國科學技術交流中心副主任李嘯）一樣，

在日常的工作都把香港記在心裏，我們就肯定有很大的機

遇。從他們的講話，我們知道除了「十四五」規劃我剛才引

述的部分，每一個中央的部委都很願意為香港多開一些路、

多搭一些橋，但最終還是需要人去用這個橋、走這個路。我



必須要表明，我們往後肯定是落實好這個國家規劃的第一責

任人，因為我剛才說，在國家安全受到保障，選舉制度得以

完善後，我們已經能夠回到行政主導的初心，所以特區政府

將會是落實香港未來發展的第一責任人；但是這個第一責任

人不可能是行政長官一個人，而是整個特區的管治團隊。今

天出席的每一位都是特區政府管治團隊的重要人物，所以我

希望你們也展示自信，有為人民服務的理念，為香港開創一

個更美好的未來。 

 

  最後，我再次感謝駱主任的出席，還有中聯辦的各位副

主任，和宣講團從北京來到為我們作一個這麼重要、這麼寶

貴的宣講會。謝謝大家。 


